

CONSEJO ACADÉMICO **udp**

ACTA DEL CONSEJO ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DIEGO PORTALES REUNIÓN CELEBRADA EL 03 DE DICIEMBRE DE 2018

En Santiago, a 03 de diciembre de 2018, en la Sede Central de la Universidad Diego Portales, ubicada en Gorbea N° 1770, siendo las 16:00 horas, se llevó a cabo la sesión del Consejo Académico, con la asistencia del Rector, Carlos Peña, quien presidió; de Vicerrector Académico y de Desarrollo, Cristóbal Marín, de la Vicerrectora de Pregrado, Danae de los Ríos; del Vicerrector Económico y de Administración, Pablo Vigneaux; de la Secretaria General, Ximena Palma, quien actuó como ministro de fe; de los Decanos y Decanas: Mathias Klotz, Cecilia García Huidobro; Paula Louzano; Marcelo Montero, Yasna Carrión, Antonio Stecher, Manuel Vicuña, Fernando Lefort; Rodrigo Garrido; Patricia Muñoz; los representantes de los académicos jornada Rodrigo de la Fabián y Felipe Balmaceda, el Presidente de la Federación de Estudiantes, Rodrigo Rivera y la representante de los estudiantes, Macarena Galaz. Excusó su asistencia la representante de los académicos *part time*, Claudia Aravena. Asistió como invitada Paulina Zamorano, Directora General de Postgrado y Educación Continua.

La presente sesión del consejo fue convocada por el rector Carlos Peña, el día 19 de noviembre de 2018.

1. APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.

Se aprueba el acta anterior sin observaciones.

Luego el rector señala que se hará una alteración a la tabla y se omitirá la revisión del magíster en políticas públicas en espera del informe económico que debe acompañar, en conformidad a las reglas, a estos proyectos. Se revisará en la próxima sesión. Así se acuerda.

2. APROBACIÓN MAGÍSTER EN ECONOMÍA, EMPRESAS Y TECNOLOGÍA.

El rector ofrece la palabra a la Directora General de Postgrado y Educación Continua, Paulina Zamorano, quien presenta el Magíster en Economía, Empresas y Tecnología de la Facultad de Economía y Empresa, documento que se adjunta a la presenta acta.

Se agradece la presentación de la Directora y se ofrece la palabra.

El decano Fernando Lefort comenta que hoy la facultad tiene dos magísteres articulados con el pregrado. La decisión, y la idea es cerrar la admisión, y abrir este nuevo programa fusionándolos. Este nuevo magíster contará con

herramientas de economía y estrategias de organización, agregando el nuevo componente de la tecnología.

Luego de un breve intercambio de comentarios, el consejo académico aprueba el Magíster en Economía, Empresas y Tecnología; aunque queda pendiente el análisis de las decisiones relativas a los otros programas mencionados.

3. APROBACIÓN NORMATIVA DE PREVENCIÓN Y SANCIÓN DE ACCIONES DE VIOLENCIA SEXUAL.

El rector señala que corresponde aprobar la Normativa de Prevención y Sanción de Acciones de Violencia Sexual, documento que fue presentado en la sesión anterior a este consejo. Ofrece la palabra para saber si hay alguna observación o comentario en relación al documento.

El decano Manuel Vicuña comenta que la normativa fue revisada en las instancias de su facultad, y fueron enviadas una serie de sugerencias y consultas y quisiera saber si éstas fueron recogidas en el texto.

La secretaria general responde que sí, que la mayoría de las sugerencias y observaciones fueron incorporadas.

Luego de un breve intercambio de comentarios, el Consejo Académico aprueba las modificaciones a la Normativa de Prevención y Sanción de Acciones de Discriminación, Violencia Sexual y de Género.

4. VARIOS.

El rector señala que en el punto Varios quedará constancia que en la próxima sesión se incluirán en la tabla los siguientes puntos:

- Aprobación del Magíster en Políticas Públicas.
- Evaluación del Ajuste Presupuestario y los efectos que pudo haber producido, previo un análisis que debiera llevarse a cabo con los representantes de los académicos según había ya comunicado al consejero R. De la Fabián.
- Diseño de la reunión anual que se realiza en el mes de enero.
- Conformación de la terna para completar el cupo de la ex alumna que integra el Consejo Directivo Superior y que concluye su periodo. El rector propone, en conformidad a la práctica que se ha llevado hasta ahora, nombrar un comité de búsqueda compuesto por el profesor Rodrigo de la Fabián como representante de los académicos, el decano Marcelo Montero y la decana Cecilia García Huidobro. Así se acuerda. El Comité presentará una lista para conformar la terna a presentar al Consejo Directivo.

CONSEJO ACADÉMICO **udp**

El presidente de la Federación de Estudiante, Rodrigo Rivera, consulta si los estudiantes podrán participar en el comité de búsqueda para conformar la terna. El rector responde que, en conformidad a la práctica, una vez que se integren los nuevos representantes se procurará que el comité se entreviste con ellos o, según se juzgue por el propio Comité, se agregue a él un estudiante.

Luego pide la palabra Macarena Galaz, representante de los estudiantes, quien felicita los cambios a la normativa, y aprovecha de agradecer su participación en el consejo por ser esta su última sesión. Por último, consultar por lo que sucedió en la facultad de derecho.

Rodrigo Rivera, presidente de la Federación de Estudiantes, también agradece su participación en esta instancia, señala que le tiene cariño a la universidad, que ha podido acceder a cosas que en otro lugar no habría tenido y esto ha hecho que quiera compartir algunas reflexiones con el consejo. Esta institución funciona de una manera diferente a otras, tiene un grado de eficiencia importante pero esto también nos implica una doble responsabilidad, y muchas veces, agrega, no hemos jugado el rol que debíamos haber jugado como en las movilizaciones feministas, donde pudimos haber estado en la primera línea. Muchas veces los criterios que se usan para adentro no son los mismos que se dicen para fuera (sic) y eso les preocupa, como lo que pasó con los procesos sancionatorios después de las movilizaciones. La tarea que tenemos es que debemos comprender que la universidad es parte de nosotros y nosotros somos partes de la universidad, entender eso es fundamental. En este contexto es importante contar con la capacidad de anticipar los conflictos para no lesionar el patrimonio y el proyecto de la universidad.

El representante de los académicos jornada, Rodrigo de la Fabián, señala que en nombre del cuerpo académico quiere manifestar que están “consternados” con lo que ha pasado, creen que la carrera académica se ha lesionado gravemente en los últimos años, y hay que trabajar haciendo un esfuerzo colectivo para volver a fortalecerla, y para ello presentarán propuestas a este consejo.

No habiendo más temas que tratar se pone término a la sesión siendo las 17.30 horas.

Carlos Peña G.
Rector


Cristóbal Marín C.
Vicerrector Académico y Desarrollo

CONSEJO ACADÉMICO **udp**

Danae de los Ríos
Vicerrectora de Pregrado

Pablo Vigneaux O.
Vicerrector Económico y de
Administración

Mathías Klotz G.
Decano Facultad de Arquitectura,
Arte y Diseño

Yasna Carrión P.
Decana Facultad de Salud y Odontología

Antonio Stecher G.
Decano Facultad de Psicología

Manuel Vicuña
Decano Facultad de Cs. Sociales e
Historia

Fernando Lefort G.
Decano Facultad de Economía y
Empresa

Rodrigo Garrido H.
Decano Facultad de Ingeniería

Patricia Muñoz C.
Decana Facultad de Medicina

Cecilia García Huidobro
Decana Facultad de Comunicación y
Letras

Paula Louzano
Decana Facultad de Educación

Rodrigo de la Fabian
Representante Académicos Jornada

Felipe Balmaceda
Representante Académicos Jornada

Rodrigo Rivera C.
Presidente FEDEP

Macarena Galaz
Representante Estudiantes

Ximena Palma C.
Ministro de Fe